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يطارد شبح الضياع كروياً وبشكل مستمر 
عدداً كبيراً من فرق دوري 21 سنة، نتيجة 
الارتباط الوثيق بينها وبين دوري المحترفين 
في واحدة مــن الصور المقلوبة التي تحتاج 
إلى تعديل، لأن فرق دوري الرديف مكتوب 
عليها أن تكون رهينة لمســتوى الفريق الأول 
ونجاحــه في البقاء بالدوري المحترفين باعتبار 
أن هبــوط الفريــق الأول يعني تلقائياً تســريح 
فرق الرديف وهــي صدمة يتعرض لها مجموعة من 
العناصــر صغيرة الســن مــع نهاية كل موســم، وفاتورة 
باهظة الثمــن يدفعها أبرياء يتم إجبارهم على إيقاف مســيرة 
العطاء في ســن مبكرة دون ذنب جنوه خاصة في ظل العدد المحدود 
مــن الفرق في دوري الهــواة والمحترفين معاً، وحالياً توجد العديد من 
النماذج للاعبين لم تتح لهم فرصة مشوارهم الكروي بعد هبوط فرقهم 
من دوري الخليج العربي، لأنهم وجدوا أنفسهم فجأة بلا مأوى رياضيين 
ينمون قدراتهم الكروية ويرعونها للمستقبل القريب مثل فريق الفجيرة 

الذي تضرر من هبوطه 20 لاعباً صاروا بلا أندية.
وهــذه المشــكلة تؤرق مضاجــع اللاعبين الصغار خاصــة أولئك الذين 
تعانــي أنديتهم وتحتل الترتيب المتأخر في دوري المحترفين ويكونون 
باســتمرار مرشحين للهبوط، ولأنها مشــكلة كبرى كان لابد من التطرق 
إليها والاســتماع إلى العديد من الآراء والحلول على أمل أن يضع اتحاد 

كرة القدم حداً لها في الوقت القريب.
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أكــد المغربــي قــدورة الجباســي، مدرب 
فريق 21 الســابق بنادي الفجيرة، أن دوري 
الرديــف يواجــه مشــكلة حقيقــة وإهدار 
المواهب في ســن الشباب وبداية النضوج 
الكــروي، موضحاً أن اتحاد كرة القدم يجب 
أن يمنــح الأندية حريتها بعد هبوط فريقها 
من دوري المحترفيــن بأن تختار المواصلة 
في دوري 21 ســنة إذا رغبت في ذلك من 
أجل المحافظة علــى اللاعبين وقال: هناك 
فــرق تهبط مــن الدوري لمدة موســم ثم 

تعــود وعند الهبــوط تســرح فريقها وبعد 
أشــهر قليلة تكــون مطالبــة بتكوين فريق 

جديد وهذه مشكلة مضاعفة.
وأوضــح الجباســي، أن فريقــه كان به 14 
لاعباً مميزاً لكنهم لايلعبون لأي فريق حالياً 
لأن الفجيــرة هبط مــن دوري المحترفين، 
وتســاءل: لماذا تضيع مثــل هذه المواهب 
ولا تتــاح لها فرصة المواصلــة بغض النظر 
عن هبوط فريقها من عدمه إذا كان النادي 
قادراً على تســيير نشــاطه. وبين المدرب 

المغربي، أن عدد الأندية في دولة الإمارات 
قليل جداً لذلــك كان يفترض زيادتها بعدم 
تسريح فرق دوري 21 سنة حتى إذا وصلت 
لأي عــدد لأنه كلمــا زاد عــدد المباريات 
فــإن الجرعــة البدنية والفنية ســتزيد عند 
اللاعب وتساعده في تطوير إمكاناته. ودعا 
قدورة الجباســي، اتحاد كرة القدم لدراسة 
الموضوع بشكل إيجابي والعمل على إيجاد 
حــل للمحافظة علــى المواهــب بدلا من 

تسريح فرق 21 سنة دون أي ذنب.

أوضــح خالد ســالم لاعب فريــق الفجيرة 
السابق، أن 20 لاعباً لم يجدوا فرصة اللعب 
مع أي فريق بعد تســريح فريقهم، مبيناً أن 
هذا العــدد الكبير مــن اللاعبين يضطرون 
للتوقــف عــن النشــاط الكروي والســبب 
فــي ذلك هبــوط الفريــق الأول من دوري 
المحترفيــن. وقــال: حاليا أنا أمــارس كرة 
القدم بشــكل فردي، لم أنضم إلى ناد آخر، 
وهنالك عدد كبير من لاعبي الإمارات تضيع 
موهبتهم بســبب الطريقة التي يتم التعامل 

بها مع الدوري.
مؤكــداً ضرورة أن يعمل اتحــاد كرة القدم 
على إيجاد حل لهذه المشــكلة حتى يتمكن 
كل لاعــب من مواصلــة نشــاطه الكروي. 
وقــال: ضاعــت العديد مــن المواهب في 
وقت سابق ويجب المحافظة على المواهب 
القادمــة التي تلعــب الآن مع فرق مختلفة 

حتى لا تواجه ذات المشكلة.
وعن فريقي الشعب والفجيرة اللذين هبطا 
الموســم الماضي وســرحا فريقي الرديف، 

قــال: كان مــن الممكن اســتمرار الفجيرة 
والشــعب مع إضافة الفريقيــن الصاعدين، 
عدد الفرق إذا أصبح كبيراً لا يمثل مشــكلة 
لأنها لا تشارك في منافسات أخرى ونشاطها 
محصور في دوري الرديف فقط، على عكس 
أندية الأولى ودوري المحترفين، أما إذا كان 
الفريــق الهابــط غير راغب في المشــاركة 
فمــن حقــه أن يتخذ هذا القــرار، لكن من 
الخطــأ إبعاده من المشــاركة حال الهبوط، 

لأن ذلك يترتب عليه ضياع اللاعبين.

مع انتهاء كل موســم كروي، تضيع العديد 
مــن المواهب صغيرة الســن على قارعة 
الطريق، يدفعــون ثمن هبوط فرقهم من 
دوري الخليــج العربــي. لاعبــو فرق 21 
ســنة الذين يبحثون عن الإنصاف من قبل 
اتحاد الكــرة في منافســة ينقصها الكثير 
مــن الاهتمام وتحتــاج إلــى المزيد من 
الرعايــة، رغم أنها زاخرة باللاعبين الذين 
يشــكلون مســتقبل كرة القدم الإماراتية، 
جيــل المســتقبل يشــتكي مــن الضيــاع 
ويطلق صرخة تحتاج إلى استجابة، مطالباً 
المسؤولين بإنقاذ مستقبلهم في الملاعب 

من الضياع.
أو  الرديــف  دوري  مشــكلة  وتبــدو 
بمسماه الجديد «دوري 21 سنة» واضحة، 
دون الحاجة إلى شــرح، وهي أن استمرار 
الفريــق فــي المنافســة مرتبــط بشــكل 
مباشر باســتمرار الفريق الأول في دوري 
المحترفيــن، حتــى وإن كان الفريق بطلاً 
لدوري الصغــار أو يحتل مركــزاً متميزاً، 
وقــد يكون مصيره التســريح لأن الفريق 
الأول فــي دوري الخليج العربي لم ينجح 
في المحافظة على حضوره في المنافسة، 
ليبقى الســؤال: لماذا يدفع هؤلاء الصغار 
فاتورة إخفاق الكبار..؟ والســؤال المهم: 
إلى أيــن تذهب هــذه المواهب بعد أن 
يتــم تســريحها؟ علماً أن مصيــر معظمها 
يكــون التوقــف عــن ممارســة النشــاط 
الكــروي واندثارهــم مع أنهــم في بداية 

المشوار الكروي.

ومــع تســريح فريــق 21 ســنة بســبب 
هبــوط الفريق الأول، فإن هناك مشــكلة 
أخرى تواجه الأنديــة الوافدة على دوري 
المحترفيــن، تتمثــل فــي تكويــن فريق 
جديــد للمشــاركة في المنافســة، وليس 
غريبــاً القول إن عمر هــذا الفريق أحياناً 
يكون عامــاً واحــداً، باعتبــار أن الصاعد 
وحســب الكثير من التجارب يكون هابطاً 
مــن المنافســة، ليضيــع جيــل جديد من 
المحترفين  لفــرق دوري  اللاعبين ضحايا 
مع أول خطوة في ســلم النجاح الكروي، 
وهكذا تدور الســاقية وسط بعض الفرق 
التي يتــم اغتيال مواهبها بســبب الربط 
غير المفهوم بين دوري المحترفين وفرق 

دوري الرديف.
ونســبة لأهميــة الموضوع والخســائر 
الفادحــة المترتبــة عليــه فــإن (البيــان 
الرياضــي) فتح هذا الملــف وتناوله من 
كل الجوانب لمعرفــة الحلول التي يمكن 
تقديمها، عســى أن تسهم في تغيير واقع 
دوري 21 ســنة بطريقة تبعث الاطمئنان 
فــي نفوس اللاعبين الذيــن يلعبون لفرق 

يحوم حولها شبح الهبوط.

وحســب التحقيق هناك حالة إجماع على 
وجود خلل يتطلب مراجعة سريعة وعاجلة 
مــن اتحاد الكرة، لإعادة النظر في طريقة 
المنافســة في الدوري بهــدف المحافظة 
علــى المواهب ومنحهــا الفرصة الكافية، 
واتفقــت مختلــف الآراء الفنية والإدارية 
علــى أهميــة الفصل بين المنافســتين أو 
الإبقــاء علــى الفريــق الــذي يرغب في 
المواصلة حتى وإن هبط الفريق الأول من 
دوري المحترفين، حسب إمكانات ناديه، 
مــع مقتــرح بتغيير المســمى إلى دوري 
المنافســات  الثانيــة لزيادة عدد  الدرجة 

واستيعاب أكبر عدد من اللاعبين.

اعترف خليفة الجرمن رئيس مجلس إدارة 
نــادي عجمان، عضــو اتحاد كــرة القدم، 
بأن تســريح فريــق 21 ســنة بعد هبوط 
الفريــق الأول مــن دوري الخليج العربي 
يعتبــر مشــكلة كبيرة، موضحــاً أن ناديه 
عانى منها لأنه ألغــى الفريق بعد أن قام 
بتصعيــد بعــض اللاعبين حســب المراكز 
والحاجــة، وقــام بتســريح آخريــن، لأن 
كشــوفات الفريق لا تتحمل. وأضاف: هذا 
الموضوع مهم والتطرق إليه ســيكون له 

نتائج إيجابية مستقبلاً بإذن الله.
وقــدم الجرمن، صاحب الخبرة الكبيرة 
في العمل الإداري، مقترحاً بأن يتم الفصل 
نهائيــاً بيــن دوري المحترفين وفريق 21 
ســنة، وقال: كل فريق يقاتــل في جبهته 
دون أن يتأثــر بالآخــر، الربــط ليس من 
المصلحة ويتعرض بســببه بعض اللاعبين 
الصغار إلى الظلم في ســن يحتاجون فيها 

للرعايــة والاهتمام حتى تتفتق مواهبهم، 
طموحــات  يحطــم  الربــط  أن  أعتقــد 
العديد مــن اللاعبين، لذلك فــإن الفصل 
بين المنافســتين يمكــن أن يكون خطوة 
إيجابيــة، وقال: عندما يهبط الفريق الأول 
يمكن لفريق 21 ســنة أن يشــارك بشكل 
طبيعي في المنافســة ويمكــن أن يكون 

نواة للفريق الأول يستفيد منها مستقبلاً.

وقــدم رئيس مجلــس إدارة نادي عجمان 
مقترحاً ثانياً بأن يتم دمج فريقي الشباب 
19 و21 تحت مســمى واحد، ليكون هذا 
الفريق مصباً لكل فرق المراحل الســنية، 
وقــال: هــذه الطريقــة تشــجع اللاعبين 
الصغــار على الاجتهــاد بهــدف الوصول 
للفريق الذي ســيتم دمجه، والذي يمكنه 
استيعاب عدد كبير من اللاعبين مع إقامة 
منافسة قوية تحظى بالاهتمام تحت مظلة 

رابطة دوري المحترفين.
وقال الجرمن: لابد أن نضع في الاعتبار 
أن أبناءنا يذهبــون للخدمة الوطنية بعد 
الثانويــة العامة، وبالتالي يمكنهم مواصلة 
النشــاط الكروي بعد نهاية الخدمة، وفي 
ذات الوقت تكون الخيــارات متاحة أمام 
الأجهــزة الفنية في حــال غياب مجموعة 
من العناصر بسبب الخدمة الوطنية، وفي 
رأيــي أن هــذا الدمج لو تم ســيكون من 
مصلحــة الجميــع، خاصة أننــا نلاحظ أن 

الكثيــر من الفرق بدأت فــي إلغاء فريق 
19 ســنة لأن اللاعبين يذهبــون للخدمة، 
وبالتالي يمكن جمــع هذه الفئة العمرية 
فــي فريــق واحد يســهل مهمــة الأندية 

ويساعد اللاعبين على المواصلة.

من جانبــه، اعتــرف بدر طبيــب، مدرب 
فريق 21 ســنة بنادي الإمارات، بأن تنظيم 
المســابقة بشــكلها الحالــي يتســبب في 
ضياع العديد من المواهب ســنوياً واغتيال 
طموحها مع ســبق الإصــرار والترصد دون 
ذنــب اقترفــوه، وقال متســائلاً: كيف يتم 
تشــريد فريق بالكامل لمجــرد أنه مرتبط 
بالفريق الأول؟ ما ذنب هؤلاء الصغار وما 
الجريمة التي ارتكبوها حتى تتم معاقبتهم 

بالتشريد عندما يهبط الفريق الأول؟!
وطرح طبيب ســؤالاً مهمــاً، وقال: إذا 
كان فريــق الرديف فــي ترتيب جيد في 
المنافسة والفريق الأول هبط من الدوري، 
فلماذا يتم إبعاده من المنافســة..؟! وأكد 
مــدرب صغــار الصقور أن هذه مشــكلة 
كبيــرة تتطلــب الحل العاجــل للمحافظة 
على اللاعبين، مشــيراً إلــى أن فريق 21 
ســنة يعتبر مصباً لفرق المراحل الســنية 
لأنه المرحلة الأخيــرة للتدرج في طريق 
الوصــول للفريــق الأول ولا يعقل أن يتم 
تســريح لاعبيه لمجــرد أن الفريق الأول 

فشل في البقاء.

■ النصر والشباب مواهب لا حصر لها في قطاع الناشئين   |  البيان 

أكــد خليفــة الجرمــن، ضرورة 
إعادة دراســة تكويــن فريق 21 
ســنة والطريقة التي يشارك بها 
اتحاد  المنافســة، وقــال إن  في 
كرة القدم مطالب بالتوقف عند 
هــذا الموضــوع وإجــراء نقاش 
مستفيض حوله للوصول إلى قرار 
يصب في مصلحة أبناء المراحل 
الســنية ودوري الرديف والكرة 
الإماراتية بشكل عام، موضحاً أن 

المشكلة قائمة والحل مطلوب.

■ جانب من لقاء الوحدة والظفرة



11

2140 26 5
يــؤدي لاعبــو 5 فــرق حالياً بــدوري 21 
ســنة تحت ضغط نفسي، لأن تركيزهم لا 
يكون على المنافسة التي يلعبون بها فقط 
ولكن علــى دوري المحترفين أيضاً، خوفاً 
مــن هبوط الفرق التــي يلعبون لها وهذا 
يؤثر علــى مردودهم الفني ويجعلهم في 
قلق مستمر مما ينعكس سلباً على تطوير 
مســتوياتهم الفنية، لذلــك فإن قرار فصل 
المنافسات يساعد كل فريق على التركيز.

بين ماجد محمد يوســف لاعب الشــعب 
الســابق، أنــه توقف عن كــرة القدم بعد 
تســريح الفريق، وقال: الشعب كان لديه 
واحــد مــن أفضل فــرق دوري 21 ســنة 
بوجــود عناصر متميــزة جدا، كنــا نقدم 
مســتويات جيدة ونحن الفريــق الوحيد 
الذي تصدى للشــارقة بالتعــادل رغم أن 
الملك كان الأفضل بدليل تتويجه بالبطولة.

وذكــر لاعب الشــعب الســابق، أن تميز 
اللاعبين لم يشــفع لهم بالاستمرارية في 

الملاعــب بســبب هبوط الفريــق الأول، 
وأضــاف : أنا وغيري الكثيــرون لم نحظَ 
بفرصــة مع أي فريق آخر، هذه مشــكلة 
نتمنــى أن يجد لها اتحــاد كرة القدم حلاً 
لأجل غيرنا من اللاعبين الذين سيواجهون 

ذات المشكلة.

فــي كل موســم، يجلــس مــا لايقل 
عــن 40 لاعبــاً، بمنازلهم بعد هبوط 
فريقيــن من دوري الخليــج العربي، 
لأن ذلــك يعني تســريح فريقين من 
دوري الرديف ليجد 50 لاعباً أنفسهم 
فجأة بلا ناد، فقط يتم تصعيد لاعبين 
أو ثلاثــة مــن كل نــاد للفريق الأول 
ومثلهــم ينتقلون للعــب في الدرجة 
الأولــى، بينما يتوقف العدد المتبقي 

عن ممارسة النشاط الكروي.

رغــم الزخــم الكــروي الكبيــر لكن عدد 
الأندية التابعة لاتحاد كرة القدم وتمارس 
نشــاطها حاليا 26 ناديا فقط من بينها 14 
فــي دوري المحترفيــن و12 فــي دوري 
الدرجــة الاولى، وهذا العــدد القليل من 
الأندية يفرض توسيع المشاركة في دوري 
21 سنة، حتى يجد اللاعبون فرصة اللعب 
بانتظــام مع الاندية ومواصلة مشــوارهم 

الكروي بطريقة تساعدهم على التطور.

■ مواهب صغيرة السن يجب الحفاظ عليها  |   البيان

أكــد محمد بن عامر المدرب الســابق 
لفريــق 21 ســنة بنادي الفجيــرة، أن 
فريقه خســر 20 لاعبا صغير السن بعد 
هبوط الفريق مــن دوري المحترفين، 
واســتفاد مــن 3 لاعبيــن فقــط تــم 
تصعيدهم للفريق الأول من فريق 21 
سنة، رغم أن النادي صرف مبالغ طائلة 
على هؤلاء اللاعبين لعدة سنوات، لكن 
المواهــب التي قــام برعايتهــا النادي 
المال، ضاعت بســبب  وصرف عليهــا 

الهبوط من دوري المحترفين.
وأوضــح، أن الضــرر كان كبيراً على 
ناديه جراء الربط بين منافستي الخليج 
العربي ودوري 21 سنة، مبيناً أن فريقه 
كان يضم العديد من المواهب التي لم 
تحــظ بالفرصة للعب فــي فرق أخرى 
باســتثناء قلة، وأشــار بن عامر إلى أن 
مدرب الفريق الأول في كل ناد يفضل 
اللاعب المتعاقد ولايعرف شــيئاً اسمه 
ابن النادي، وهذه واحدة من الأسباب 
التــي جعلت ناديه لم يســتفد ســوى 
من 3 لاعبين فقط من فريق 21 ســنة 
وقال: كل مدرب عندما يســتلم مهمة 
فريق فإنــه يبحث عــن الأدوات التي 
تســاعده على تحقيق النجاح، المدرب 
لا يعرف أبناء النادي ولا علاقة له بهذا 
الموضوع بل يريــد لاعبين أكثر تميزاً 
يتمتعون بالخبرة وبالتالي عندما يهبط 
الفريــق الأول فــإن المــدرب لايقبل 
بلاعبــي الرديف ويفضــل البحث عن 
خامــات من الخــارج وحتــى إذا كان 
يقبل فإنــه ســيختار مجموعة محددة 
لأن الكشــف محدود وبقيــة اللاعبين 

يذهبون إلى منازلهم.

ورأى محمد بن عامر أن حل مشــكلة 
دوري 21 ســنة حســب وجهــة نظره 
يتمثل في عدم الزام الفريق الهابط من 
دوري المحترفين بتســريح لاعبيه وأن 
يمنحه اتحاد كرة القدم فرصة الإختيار 
إما بالمواصلة أو التســريح، لأن الربط 
بين المنافســتين به ظلم كبير للاعبين 
صغــار الســن ينتظرهــم المســتقبل 
ويدفعون خطأ عدم نجاح الفريق الأول 
في البقاء بالمنافسة وأضاف: حتى إذا 
زاد عــدد الفرق المشــاركة في دوري 

21 ســنة فإن ذلك لن يضر الإتحاد في 
شــئ بل سيكون من مصلحة المنافسة. 
وختم تصريحاته، مطالباً بضرورة إيجاد 
حل لهذه المشــكلة لأن الحل سيحافظ 
على العديد من المواهب ويعود على 

الأندية والكرة الإماراتية بالفائدة.

مــن جانبه، أظهر ســالم العرفي مدير 
فريق 21 سنة بنادي بني ياس استياءه 
بالغاء المنافســة وقال: هي عبارة عن 
إهــدار مــال للأندية ولاتوجــد فائدة 
منها بالشــكل الحالي لأنها ايضا تغتال 
مواهب لاعبين في ســن مبكرة بسبب 
تســريح الفرق عند الهبوط من دوري 

المحترفين.
وأوضــح العرفي، هنــاك خلل كبير 
في المنافسة التي أراها إهداراً للكثير 
من المال والوقت والجهد والمواهب، 
ايضا من الأخطاء الواضحة إلزام الأندية 
بإشــراك 3 لاعبيــن فقط مــن الفريق 
الأول في المباريات التنافســية، فلماذا 
لايتــم زيادة العدد إلى 5 لاعبين حتى 

تكون الفائدة أفضل.
أما بالنســبة لطريقة الدوري نفسها 
أعتقــد أنها غيــر صحيحــة لأن وجود 
بيــن دوري 21 ســنة ودوري  رابــط 
المحترفين غير منطقي وقال متسائلا: 
لمــاذا يتــم الربــط مع انــه يمكن أن 
تقام منافســة منفصلــة؟ وأضاف: أين 
ســيذهب اللاعبــون بعد حــل فرقهم 
اللاعبين  ولماذا يدفــع مجموعة مــن 
الصغــار فاتــورة الفريــق الأول الذي 

لايحافظ على وجوده بالدوري؟!

ذكر سالم العرفي أن التخطيط 
مراجعــة  يتطلــب  للتطويــر 
الحالــي  بالشــكل  الــدوري 
لمعالجة ســلبياته والمحافظة 
علــى اللاعبيــن الذيــن يتــم 
هبــوط  بمجــرد  تســريحهم 
الــدوري وأضاف:  فرقهم من 
حاليــا أرى أن الــدوري غيــر 
مفيد مع أنــه مرهق وإذا كنا 
نبحث عن الفائدة يجب اقامة 
المنافســة بصورة مختلفة مع 
توفير رعاية جيدة لها وحينها 
الفائــدة  تحقــق  ان  يمكــن 
المطلوبة أما الآن فإنها إهدار 

للمال والجهد والوقت ايضا.

كمــا تطرق طبيــب إلى نقطــة مهمة، 
وقــال: هنالك فــرق تهبط مــن دوري 
المحترفيــن ثم تعــود ســريعاً للفريق 
الأول، وبالتالــي تكون مطالبــة بأعباء 
إضافية تتمثل فــي تكوين فريق جديد 

أمــراً  ليــس  وهــذا 
وإذا  بالتأكيد،  سهلاً 
سيتم  الفريق  هبط 
الفريــق  تســريح 
الثانيــة،  للمــرة 
وهــذا يؤكد وجود 
الذي يتطلب  الخلل 

وأشــار  العــلاج، 
مــدرب الصقور إلى أن اللاعب في مثل 
بأن  المســابقات ســيكون مطالباً  هذه 
يفكر في الفريق الأول أكثر من تفكيره 
في فريقه وتطوير مستواه، لأن مصيره 

في يد غيره.

رأى بــدر طبيــب أن الحل فــي تنظيم 
مسابقة مســتقلة لفريق 21 سنة تحت 
وليــس  المحترفيــن،  رابطــة  إشــراف 
اتحــاد الكرة، لضمــان التنظيــم الجيد 
والانضباط، باعتبار أن اتحاد الكرة لديه 
مهامــه الأخرى، وقــال: يفترض أن يتم 
فتح الباب أمــام كل الفرق الراغبة في 
المشاركة دون إلزامها بالهبوط حتى لو 

وصل عددها إلى 20 فريقاً.

بــدوره، ذكر جمعة مطــر مدرب فريق 
حتــا، والذي كان يشــرف علــى فريق 
الشعب في دوري 21 الموسم الماضي، 
أن هناك مواهب 
عدة أصبحت بلا 
أندية ولا تمارس 
الكروي  نشاطها 
بســبب الطريقة 
التــي  الخاطئــة 
التعامل  بها  يتم 
الــدوري،  مــع 
وقــال: كان هناك لاعبون موهوبون في 
فريق الشــعب يســتحقون حتى اللعب 
فــي دوري المحترفيــن، ولكنهــم الآن 
يجلســون في منازلهم ولا توجد أندية 
تســتوعب إمكاناتهم، لأن عدد الأندية 
محدود وهبوط فريق الشعب أدى إلى 

إلغاء فريقهم.
وقال مطر إن هذه الطريقة يجب أن 
تجد المعالجة من قبل اتحاد كرة القدم 
الذي يعمل على التطوير لأنه من الظلم 
أن تضيع مواهب صغيرة السن لم تصل 
ســن الـ21 مع أنها تمثل مستقبل الكرة 

في الدولة.
وقال مــدرب حتا: هنــاك إيجابيات 
الجيــد  التنظيــم  منهــا   21 لــدوري 

والاهتمــام من قبل الأندية، لكن الربط 
مــع دوري المحترفين فــي رأيي قرار 

يتطلب المراجعة.

واقترح مطر، أن تكون منافســة دوري 
21 ســنة منفصلة بذاتها، لفك ارتباطها 
بدوري المحترفين حتى تحقق الفائدة، 
وقــال يمكــن أن تقام المنافســة تحت 
مســمى الدرجــة الثانيــة، مع تســليط 
الضوء عليها يمكن أن تعود بفوائد عدة 
على الكرة الإماراتية، ويمكنها أن تدعم 
المحترفين وحتى فــرق دوري  أنديــة 

الهواة بعناصر متميزة.

وعن الصعوبــة التي وجدها في تكوين 
فريق لحتا باعتباره صعد حديثاً لدوري 
المحترفيــن ولم يكن لديــه فريق في 
السابق، قال جمعة مطر: اجتهدنا بعض 
الشيء مع الإدارة واستعنا بلاعبين من 
أنديــة مختلفة، وأضــاف: بعد كل هذا 
الجهــد يمكن أن يتم حل الفريق بنهاية 
الموســم إذا لــم ينجح الســماوي في 
البقــاء بــدوري المحترفيــن، المهم أن 
هنــاك فريقين ســيتم حلهمــا وبالتالي 
ضيــاع مواهب يجــب المحافظة عليها 
ورعايتها، لذلك لابد من حل المشــكلة 

عن طريق اتحاد الكرة.
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أظهــر اتحاد كــرة القــدم تجاوباً مع 
(البيــان  طرحــه  الــذي  الموضــوع 
الرياضي) بشأن مستقبل لاعبي دوري 
الرديف، ولخص الحل في إقامة ورشة 
عمــل للاســتماع إلــى آراء الفنييــن 
والمدربين بالتنسيق مع رابطة دوري 

المحترفين.
وقال ســعيد الطنيجي نائب رئيس 
اتحاد الكرة: بالنسبة لنا في الاتحاد نحن 
حريصــون على نجاح كل المنافســات 
أكثر  وحريصــون  المواهب،  ورعايــة 
علــى تطويرهــا وتقدمهــا لأنها تمثل 
مستقبل كرة القدم في دولة الإمارات، 
ودوري 21 من الدوريات المهمة التي 
ترعــى اللاعبيــن ويجــد اهتماماً من 
الأندية، وفي الفترة الأخيرة اســتقبلنا 
اتصــالات من بعــض الأنديــة تناقش 
معنا هذا الهــم الكبير، لكن لا بد من 
تقييم شــامل عبر مختصيــن لمعرفة 
الإيجابيــات والســلبيات، ويمكــن أن 
ننظم ورش عمل عن طريق الإخوة في 
أصحاب  بمشــاركة  المحترفين  رابطة 
الشــان لدراسة الموضوع وتقييمه في 
وجود الأنديــة أيضاً لمعرفة رأيها في 

المنافســة ولا يمكن تجاوزها. وأشار 
نائــب رئيس اتحاد الكــرة إلى معاناة 
الفرق الصاعدة لدوري المحترفين في 
تكوين فريق 21 سنة، موضحاً أن هذه 
النقطة أيضاً من الأشــياء المهمة التي 

ستخضع للدراسة.

وأوضــح نائــب رئيــس اتحــاد الكرة 
أنــه بــدون ورش عمــل والاســتماع 
إلى مختلــف الآراء لا يمكن الوصول 
لأي قــرار؛ لأن ما تــراه بعض الأندية 
مشــكلة لها قد لا يمثل مشكلة لأندية 

أخــرى، وربما هنالك أندية تعاني من 
فريق 21 بشــكل عام وأخرى تستفيد 
منــه وأيضــا طريقة المنافســة يمكن 
أن تكــون مرضية للبعــض ومرفوضة 
لآخرين يتضررون منها. وأضاف: لذلك 
فــي رأيي أن التقييم ليس قرارا فرديا 
وإنما بمشاركة كل الجهات ذات الصلة 
عبــر ورش عمل تــدرس التجربة من 
النواحي لدعم الإيجابيات وتلافي  كل 
الســلبيات، وفي الوقت القريب بإذن 
الله ســتكون هنالــك ورش عمل لهذا 
الموضوع بعد التشــاور والتنسيق مع 

الإخوة في رابطة دوري المحترفين.

■ دبا الفجيرة والشباب.. مستوى مبشر بمستقبل أفضل  |  البيان

ذكر ســعيد الطنيجــي أن دوري 
21 في حاجــة إلى دعم إعلامي 
وتســليط الضــوء علــى الدوري 
بشــكل عام ولفــت الأنظار إلى 
المواهــب، مؤكــداً أن الأعــلام 
يلعــب دوراً مهمــاً فــي نجــاح 

المنافسات.

يعتبــر خلفان مبارك صاحــب الـ(21 عاماً) 
لاعــب الجزيرة الصاعد للنجومية بســرعة 
الصــاروخ للنجوميــة، مــن اللاعبين الذين 
اســتفادوا فنياً من دوري 21 ســنة والذي 
ظــل خلفان مبارك أحــد لاعبيه المميزين، 
منذ أن كان الدوري يحمل مســمى (دوري 
الرديــف)، وحينها كان يتألــق مع الأهلي 
عبر فرق المراحل الســنية وقادته موهبته 
للعــب مع الأكبر ســنا منه فــي الكثير من 
المباريات، وفي الموســم قبل الماضي كان 
خلفــان مبارك يظهر موهبته في دوري 21 
مع فريــق الجزيرة، بجانب مشــاركته في 

الفريق الأول.
الناجحة،  تجربة اللاعب خلفان مبــارك 
تؤكد أن دوري 21 يمكن أن يكون باستمرار 
لتقديم المواهــب وتغذية الأندية  مصدراً 
بأفضــل العناصر، خاصة وأنــه يعتبر حاليا 
من أميز لاعبــي الدوري ولديه بصمته مع 
العنكبوت الجزراوي في معظم المباريات، 
ونســبة إلى صغر سنه فإنه يمكن أن يقدم 
الكثير خلال ســنوات عديدة قادمة، ولعل 
ظهــور نجوم بارزين أمثــال خلفان مبارك 
من دوري 21 يفترض أن يمنحه المزيد من 
الاهتمام ليقدم لاعبين آخرين قادرين على 

المضي قدماً في طريق النجاح.
يذكر أن نادي الجزيرة قد تعاقد رسمياً 

مع صانع ألعاب منتخب الشــباب والنادي 
الأهلي خلفان مبارك، لمدة ثلاث سنوات. 
وأصــدر النادي بياناً وقتها قال فيه: «لاعب 
وســط المنتخب الوطنــي والنادي الأهلي 
خلفان مبــارك وقع عقــد انضمامه لنادي 
الجزيــرة لمدة ثلاث ســنوات، في حضور 
عضــو مجلــس إدارة شــركة كــرة القدم 
بالنادي محمد عتيق الهاملي، ووكيل أعمال 

اللاعب».
إلــى  مبــارك  خلفــان  أنضــم  بعدهــا 
إلــى نادي  المنتمين  اللاعبيــن  مجموعــة 
الجزيــرة أعضــاء منتخب الشــباب، الذي 
مثل الإمارات فيمــا بعد كمنتخب أولمبي 
في التصفيــات الآســيوية المؤهلة لدورة 
الألعاب الأولمبية عــام  2016 بمدينة ريو 
دي جانيرو البرازيلية، ويعد اللاعب مكسباً 
كبيراً لفريق الجزيرة الذي ســعى إلى دعم 
صفوفه بلاعبين شــباب لتجديد دم الفريق 
من أجل المشاركة في أربع بطولات خلال 

الموسم الحالي».
وكانت إدارة الأهلي تسعى إلى تجديد 
عقد اللاعب الشــاب، لكن المفاوضات بين 
الجانبيــن توقفت، بســبب خلافات مادية، 
ودخــل الجزيــرة علــى خــط المفاوضات 
مــع اللاعــب وحســم الصفقــة لمصلحته 
في اللحظــات الأخيرة، وتــردد أن الأخير 
يدفــع مبلغ  1.8 مليــون درهم حق رعاية 
عــن اللاعــب للنادي الأهلي بعــد تجاوزه 
سن الشــباب، وأصبح من حقه توقيع عقد 

رسمي مع أي ناد يرغب في الانتقال إليه.

من ناحية أخــرى، تعتبر نتائج دبا الفجيرة 
الــذي يحتل الترتيــب الثاني في دوري 21 
سنة، والفريق المرشــح بقوة للفوز بلقب 
البطولــة، تأكيــداً علــى وجــود الخلل في 
منافســة الصغار، لأن دبــا الذي يضع عينه 
علــى لقب دوري 21 يقدم مســتوى رائعاً 
عكــس الفريق الأول والذي يعتبر مرشــحاً 
أيضاً للهبوط من دوري الخليج العربي في 

واحدة من الصور المتناقضة.
العجيــب أن الأيــام القادمــة قد تحمل 
النقيضيــن، فقد يهبط دبا مــن المحترفين 
ويفوز فريق 21 ســنة ببطولــة الدوري أو 
علــى الأقل يحرز مركــزاً متقدماً لن يخرج 
عن الأربعــة الكبار، خاصــة أنه من أفضل 
فــرق دوري الصغــار مــن حيــث النتائج 
والأداء، لكن على الرغم من ذلك فإن إدارة 
النواخذة ســتكون حينها مطالبة بتســريح 
الصغــار فاتورة  المتميــز، ليدفع  فريقهــا 
إخفاق الكبار. والمعاناة التي يعيشها صغار 
النواخــذة حاليــا تؤكد أن هنالك مشــكلة 
تتطلب الحــل، وأن هؤلاء اللاعبين الصغار 
يســتحقون معاملــة خاصة وثقــة أكبر مع 
توفير ضمانات الاســتمرارية لأن فريق دبا 
صاحب المواهب المتعددة يمكن أن يقدم 
الأفضــل إذا ضمن عدم هبــوط فريقه من 
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